
済美幼稚園の民間移管に向けて
第１回三者協議会 開催報告書

令和７年５月２３日（金曜日）

令和７年６月２４日
済美幼稚園さくらの会/学校法人西大寺学園/奈良市子ども政策課

日頃より、奈良市の教育・保育行政にご理解とご協力を賜り、誠にありがとうございます。

このたび、済美幼稚園の民間移管に向けて、済美幼稚園さくらの会（代表者）、学校法人西大寺学園

（以下「法人」）、奈良市の三者による第1回協議会を開催しましたので、ご報告申し上げます。

本協議会では、移管後の運営の方針や検討内容について意見を交わしました。以下に、協議の内容や今後

の進め方について詳しくご説明いたします。

三者協議会とは…

保護者代表・移管先法人・奈良市の三者で構成され、移管後の園の運営に関する具体的な内容や実費徴

収金額などについて協議を行い、保護者に対して十分な説明をしたうえで園運営内容を検討する取組です。

また、移管後も三者で協議が必要な場合には、三者のいずれかが申出をすることで開催が可能です。

今回の協議内容…

令和８年４月に私立こども園へ移行することによる移管後の運営内容等について、

法人から別紙の配布資料を用いて提案がありました。その後、質疑応答を行いました。

＜議事概要＞

１．園運営（案）について

開園日と開園時間、保育料以外の費用負担、給食等に関する提案内容

（⇒詳細は、法人資料５ページ以降および報告書２ページ以降をご覧ください）

２．質疑応答

標準服は？ 給食とお弁当の選択の仕方は？ 工事中の運営は？など

（⇒詳細は、報告書４，５ページをご覧ください）
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協議の進め方…

1. 法人の提案を共有

三者協議会で、法人が検討している運営内容を説明し、質疑応答を行います。

2. 報告書の共有

その内容を開催報告書にまとめ、法人の提案資料と併せて、保護者の皆様にお配りします。

3. 保護者からの意見募集

資料をご確認いただき、皆様のご意見を保護者代表において取りまとめていただきます。

4. 次回協議での活用

いただいた意見を基に次の協議を行い、運営内容の検討を進めます。

次回の三者協議会▶７月頃（予定）



（市からの補足）

今後の物価高騰などの社会情勢により、現在の価格での運用が難しくなることも想定されます。

やむを得ず費用を増額する場合においても、様々な家庭状況に配慮し保護者に一定の理解を得

られるよう三者協議会等で協議することをお願いしています。

2. 保育料以外の費用負担

1. 開園日・開園時間
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１号認定：満3歳以上のお子様で、幼稚園や認定こども園の教育部分を利用するための認定です。

２号認定：満3歳以上のお子様で、保育を必要とする家庭（共働き世帯など）が、保育所や認定

こども園の保育部分を利用するための認定です。

３号認定：満3歳未満のお子様で、保育を必要とする家庭（共働き世帯など）が、保育所や認定

こども園 の保育部分を利用するための認定です。

保育標準時間（最大11時間）：就労要件に応じて長時間の保育が必要な場合に利用されます。

保育短時間 （最大8時間） ：就労要件に応じて短時間の保育を利用する場合に適用されます。

協議内容…

認定こども園になると、保育と教育を融合した幅広い支援を提供できる

施設として、満３歳未満のお子さまから通園が可能となります。

★別紙法人資料をご確認ください

園としての完全休園日は、日曜日・「国民の祝日に関する法律」に規定する休日・年末年始の

みですが、新年度の準備や年度末のまとめ作業が必要な日など、園の運営調整のため家庭保育

協力日の設定をさせていただく場合があります。

１号認定は8：30～８：50に登園いただき、9：00から教育時間を開始します。

法人資料６，７ページの記載のとおりです。

基本的に現在の済美幼稚園の内容から変更はありませんが、仕入れ業者の値上げに伴い一部

金額変更をしているものがあります。今後も、業者の値上げに伴う価格変動はありえますの

でご了承ください。

3号認定（0～2歳児）

新入園児のお子さまには、園生活に慣れていただくために慣らし保育を原則として実施します。

1・2号認定（3～5歳児）

新入園児のお子さまには、約1週間程度の午前保育を実施します。ただし、転園児については、

すでに園生活の経験があるため、慣らし保育の期間が短くなる場合があるなど、お子さまの状

況に応じて対応します。

進級児や学期始めの午前保育の実施予定はありませんが、ご家庭のご判断により午前中でお迎

えにきていただくことは結構です。

3. 慣らし保育



0、1歳児（2歳児については必要な方のみ）のお子さまを対象に、以下の内容を目的とし、オ

ムツ・手口ふき・エプロンのサブスクサービス（月額料金制）の導入を検討しております。

< 導入の目的 >

・保護者様の負担軽減

オムツに一つ一つ名前を書く手間が省けるなど、持ち物を準備する必要がなくなり、毎日手ぶ

らでの登園が可能です。

・衛生面の向上

手口ふきやエプロンは使い捨てで、清潔かつ衛生的にお使いいただけます。

・保育内容の充実

手口ふきやエプロンの手洗い等の管理が不要となり保育者の負担が軽減されることで、お子さ

まと接する時間が増え、より充実した保育環境を提供できるようになります。
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• 給食室とランチルームを東棟に設置します

昼食時は保育室から移動をすることで、食事の時間は特別な空間に行けるという子どもたち

のわくわく感や、昼食前に保育室でおこなっていた工作などの片付けを挟まないことにより

保育の流れを途切れさせないことを目的としています。

• 給食へのこだわり

複数の事業者の試食を行った中で、おいしさや国内産野菜を中心に食材にこだわり、多彩な

メニューを提供することで、楽しみながら栄養をしっかりとれると考える事業者を選定しま

した。給食費について、高く感じられる場合があるかもしれませんが、選定の過程では安全

性や品質、栄養バランスを重視し、最適な事業者を選んでいます。また、園内で調理を行う

ため、調理員の配置が必要になります。これらの理由から、ご理解をいただければ幸いです。

• １号認定について

給食またはお弁当の利用は１ヶ月単位での選択が可能です。 事前申請制となり、前月の中頃

に申請を受付いたします。ただし、アレルギー対応など子どもの安全に関わる重要な事項の

ため、運用上支障が生じる場合には、内容を変更する場合があります。

また、長期休み期間中の預かり保育での給食は日額360円（上限月6,300円）で徴収いたし

ます。この場合も1ヶ月ごとの申請となり、例えば「月・金のみ預かりを利用するので、月

曜日はお弁当、金曜日は給食にする」といった個別の選択はできませんのでご了承ください。

3～5歳児のお子さまは、園での時間はめいっぱい遊びや学びに充てていただくことを基本方針

としております。そのため、通常はお昼寝の時間を設けておりません。ただし、夏の暑い時期

やお子さまの体調や様子に応じて、必要な場合にはお昼寝を実施するなど、お子さまの健康と

快適な園生活を第一に考え、柔軟に対応いたします。

乳児（０～２歳児）のお昼寝にはコットベットを使用します。

通気性がよく、衛生的に管理ができ、お子さまに快適に寝ていただけます。

保護者様にはシーツとタオルケットをご準備いただきます。

4. 午睡（お昼寝）

5. 給 食

6. 乳児の持ち物に関するサブスク導入
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現在使用しているリュックと制帽に、各200円程度で園名『済美こども園』を入れることが

できます。

リュックと制帽は他の市立園と同じものを使用していることから、済美こども園の移行に伴

い、子どもたちが園生活への愛着を深め、特別な時間をより楽しめるよう、園名の記載がで

きればと考えています。 この取り組みによって、子どもたちが「園の仲間」としての一体感

を感じられたり、卒園後も思い出として大切にできたりすることを期待しています。

1. リュックと制帽への園名記載

2. 課外学習の導入

1号認定の降園時間14時から、園内で体操教室などの課外学習を選択制で受講（実費負担）

できるようにすることが可能です。園で実施することで、お迎えの時間を課外学習終了後に

調整いただくことができ、保護者様の送迎負担を大幅に軽減できます。

下記の内容について、ご意見を頂戴できればと考えております。

今後の三者協議会の場で詳細を検討し、準備が整い次第、サンプルや参考資料を持参予定

です。

質疑応答…

Ｑ１ １号認定の土曜日の預かり保育利用は可能でしょうか？

Ａ１ １号認定については、保育が必要とされる理由にもよりますが、原則休園です。

（市立こども園でも同様の取扱いです。）

Ｑ２ 施設整備の工事中も預かり保育を実施しますか？

Ａ２ 基本的には実施しますが、工事の都合上、水が止まる等保育が困難になる場合も想定

されます。そのような場合は、家庭での保育をお願いする可能性があります。

Ｑ３ １号認定と２号認定の給食費の差は何ですか？

Ａ３ 給食費については、年間を通じての給食提供日数を基に設定しています。

２号認定は長期休みがなく、給食提供日が1号認定より多くなるためこのような金額

の差が生じています。

Ｑ４ オムツのサブスクについてオムツかぶれが気になります。どこのメーカーですか？

Ａ４ 金額等も踏まえて検討します。

保護者の皆様へご相談



Ｑ５ 標準服は今のままでいいですか？

Ａ５ 済美幼稚園の主な進学先である済美小学校・済美南小学校でも継続して使用が可能と

聞いていますので、変更の予定はありません。

Ｑ６ 現在４歳児は３名ですが、複式学級になりませんか？

Ａ６ 複式学級となる可能性があります。

園生活においては、適切な集団規模の中で過ごすことが子どもたちの育ちにとって望

ましいと考えていますので、令和８年度入園募集の結果を踏まえ慎重に検討します。

Ｑ７ なら子どもサポートネットは移管後も使用可能ですか？

Ａ７ （市の回答）

移管後も、子どもの安全確保に関する情報を受け取るために「なら子どもサポートネッ

ト」を引き続きご利用いただけます。

学校区の選択欄からは「済美幼稚園」の項目がなくなりますが、近隣の学校区（例 :  「済

美小学校」「済美南小学校」など）を選択し、「保護者以外」→学年選択「その他」を選択

して登録いただくことで、選択された学校区の不審者情報や安全・安心情報、熱中症対策な

どの配信内容は引き続きご利用いただけます。学年を選択される場合は、その学年の登下校

時間変更などの個別情報も配信されますので、必要に応じてご登録ください。

★なら子どもサポートネットとは…

学校園等から報告のあった不審者情報など、子どもの安全確保に関する情報を、登録者に

メールで配信するシステムです。登録は年度更新となりますので、各自でのご登録をお願い

いたします。
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〔担当課〕奈良市子ども政策課 市役所中央棟３階 （担当）髙野・鍵本

〔TEL〕０７４２－３４－４７９２ 〔FAX〕０７４２－３４－４７９８

〔MAIL〕kodomoseisaku@city.nara.lg.jp

〔市立幼保施設の再編に関する市のホームページ〕

https://www.city.nara.lg.jp/site/youho-saihen/50142.html

◆次回開催日程について

次回の開催日程は７月頃を予定しています。


